



CONGRESO DE LA UNIÓN

Diputadas ven avances en reformas

POR XIMENA MEJÍA

lizett.mejia@gimm.com.mx

Legisladoras federales ven como un avance para las madres mexicanas las recientes reformas aprobadas como el 3de3, sancionar la violencia vicaria, y la prohibición de los matrimonios infantiles y adolescentes.

Sin embargo, aceptan que aún existen pendientes para el desarrollo profesional de las mujeres y ejercer la maternidad, el no regresar las guarderías para las madres trabajadoras, garantizar entornos seguros, y una enorme deuda hacia las mujeres indígenas, que en los hechos, padecen los matrimonios por usos y costumbres, maternidades no deseadas y embarazos con la falta de oportunidades.

La diputada federal por el PRI, Carolina Viggiano, celebró el consenso que se logró entre las mujeres legisladoras para impulsar y aprobar el 3de3, contra aquellos hombres que comentan violencia familiar o doméstica; cualquier agresión de género en el ámbito privado o público; por delitos sexuales, contra la libertad sexual o la intimidad corporal; o como persona deudora alimentaria morosa.

La también secretaria general del PRI, expuso la importancia de la aprobación en ambas cámaras de la reforma a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, el Código Civil Federal y el Código Penal Federal, para considerar la violencia vicaria como aquella que se ejerce contra hijas, hijos, abuelos maternos,

hermanos y seres queridos de una mujer para dañarla o causarle un trauma psicológico.

“El tema de la violencia vicaria me parece muy relevante también una reforma a la Ley General de Acceso a las mujeres. En donde se reconoce y se define el tipo de violencia con el que se causa daño a las mujeres, a través de sus hijos. Y sobre todo a los hijos. Ese es un tema muy relevante”, manifestó la legisladora.

Carolina Viggiano manifestó que aún se debe trabajar por las madres que buscan su desarrollo profesional a la par de su maternidad. Expuso la complejidad para que las mujeres dejen a sus hijas e hijos al cuidado de alguien, luego de la eliminación de guarderías por el actual gobierno.